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EDUCACIÓN: 
 

Nacional: 
 
“Narro busca que diputados den marcha atrás al recorte educativo” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) solicitará en los próximos días a la Cámara de Diputados, no sólo 
que se dé marcha atrás al recorte presupuestal a las instituciones públicas de educación superior, sino que se incrementen 
los recursos, en especial para aumentar la cobertura de la enseñanza superior en el país, señaló el rector José Narro 
Robles. En ese sentido, informó que ya ha tenido pláticas con el presidente en turno de la Junta de Coordinación Política y 
con los coordinadores de las fracciones parlamentarias en San Lázaro, y "seguramente a lo largo de este mes vamos a 
tener algún o algunos encuentros con ellos". En breve entrevista realizada en el Club de Banqueros de México, donde 
Fundación Televisa y la Asociación de Bancos de México (ABM) presentaron el informe del programa Bécalos, Narro Robles 
señaló que como rector de la máxima casa de estudios e integrante del consejo de la Asociación Nacional de Universidades 
e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), desde hace varias semanas entró en contacto con los presidentes de los 
partidos políticos, con los legisladores y, desde el pasado miércoles, con los presidentes de algunas comisiones legislativas 
para plantear su preocupación en materia presupuestal. 
La Jornada, (Karina Avilés). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=006n1pol 
 
“Dimite el rector de la Autónoma de BCS” 
Rodrigo Guerrero renunció a la rectoría de la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS), ante el rechazo 
sistemático del Consejo General Universitario (CGU) a sus propuestas para sanear las finanzas de la institución. El CGU y 
el Consejo Consultivo de la UABCS analizan la renuncia y este viernes podrían decidir si la aceptan. Guerrero consideró un 
acto de deslealtad que algunos consejeros se reunieran con el secretario general del gobierno estatal, Luis Armando Díaz, 
antes de la sesión del CGU en la cual se discutiría su propuesta de restructuración administrativa y financiera, que incluye 
ahorros y generación de ingresos por 18 millones de pesos al año. 
La Jornada, (Raymundo León), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=estados&article=028n5est 
 
“Recomiendan científicos medidas para proteger el maíz nativo” 
Establecer nuevamente la moratoria en el cultivo de maíz transgénico en México –que se levantó en marzo– y modificar la 
Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), con el fin de establecer medidas de protección 
del grano nativo y determinar su grado de contaminación, son las recomendaciones que hicieron científicos en un estudio 
financiado por las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Mientras ambas dependencias están en el periodo de evaluación de 31 solicitudes 
de permisos de cultivo experimental de maíz transgénico, presentadas por transnacionales como Monsanto y Pionner, ayer 
se dio a conocer el libro Origen y diversificación del maíz, una revisión analítica, editado por la Comisión Nacional para el 
Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio), organismo científico de la Semarnat. 
La Jornada, (Angélica Enciso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=035n1soc 
 

Internacional: 
 
“Fósil descubierto en Etiopía, el homínido más antiguo: expertos” 
El esqueleto de homínido más antiguo encontrado hasta ahora, de 4.4 millones de años de antigüedad, arroja luz sobre una 
nueva etapa en la evolución del hombre que lo acerca al ancestro común de humanos y monos, según un estudio divulgado 
el jueves. El esqueleto fue hallado en Etiopía en los años 90. Su rescate entre 1992 y 1994, pieza por pieza, así como de 
decenas de otros fósiles pertenecientes a esta especie de homínido bautizado Ardipithecus ramidus, revela características 
biológicas hasta entonces desconocidas del primer eslabón en la evolución del hombre desde sus orígenes, según los 
resultados de los análisis de estos investigadores. Este fósil de una hembra bautizada como Ardi es el esqueleto más 
antiguo conocido de la rama humana de la familia de los primates, que comprende los Homo sapiens, así como especies 
más cercanas al hombre que los chimpancés y los bonobos, subrayó el equipo internacional de paleoantropólogos y de 
géologos, cuyos estudios aparecen en la revista estadunidense Science del 2 de octubre. El estudio de Ardi permitió una 
nueva comprensión de la manera en la cual los homínidos –que engloban la familia de los grandes simios, entre ellos los 
humanos, los chimpancés, los gorilas y los orangutanes– podrían descender de un ancestro común, precisó Giday 
WldeGabriel, del laboratorio nacional de Los Álamos (Nuevo México), quien dirigió los estudios de datación geológica del 
sitio del hallazgo. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie 
 
 



SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Hasta el miércoles, casi 33 mil casos de A/H1N1: Ssa” 
La Secretaría de Salud (Ssa) informó que hasta el miércoles se confirmaron 32 mil 950 casos de influenza A/H1N1, de los 
cuales 236 son de personas fallecidas a causa de la enfermedad. Destaca la situación del Distrito Federal, entidad que 
prácticamente alcanzó al estado de Chiapas, con la mayor cantidad de personas infectadas. En el reporte más reciente, 
Chiapas aparece todavía en el primer sitio con tres mil 576 casos confirmados, mientras la capital del país llegó a tres mil 
538. En el tercer sitio está Yucatán con tres mil tres. Con respecto a los decesos, destaca que entre el lunes y el miércoles 
se confirmaron cinco nuevos fallecimientos. La dependencia insistió a la población en que se mantengan las medidas de 
higiene para prevenir el contagio de la nueva gripe, en particular el lavado frecuente de manos, estornudar y toser en la 
parte interna del brazo. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=038n5soc 
 
“En Veracruz, 50 mil afectados por lluvias” 
Cincuenta mil personas damnificadas, 10 mil viviendas afectadas y daños en 57 tramos carreteros en 62 de los 212 
municipios de Veracruz fue el saldo de los aguaceros en la entidad durante septiembre, informaron autoridades estatales. 
En Sonora sumaron 2 mil 500 casas destruidas y mil más con daños, luego del paso de la tormenta tropical Jimena en los 
municipios de Guaymas y Empalme, el mes pasado, según el censo final elaborado por autoridades estatales, que junto con 
las federales destinarán 300 millones de pesos para edificar nuevas viviendas. 
La Jornada, (Andrés T. Morales y Ulises Gutiérrez), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=estados&article=028n4est 
 
“México, parte de red multinacional para estudiar el cáncer” 
Estados Unidos, Argentina, Brasil, México y Uruguay crearon una alianza para realizar investigaciones conjuntas sobre el 
cáncer y mejorar el tratamiento de la enfermedad en la región, se informó este jueves en un comunicado. La red permitirá la 
cooperación en materia de investigación, tecnología y programas de capacitación multinacionales, señaló el Instituto 
Nacional del Cáncer de Estados Unidos. Este país ya había firmado en junio con Chile una carta de intención para que se 
uniera a la iniciativa. Uno de nuestros objetivos principales es traducir los descubrimientos y la nueva información de la 
investigación básica y clínica para incrementar las plataformas tecnológicas y salvar vidas, dijo Lino Barañao, ministro de 
Ciencia y Tecnología argentino. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie 
 
“Sólo 9 por ciento de los adictos a las drogas en América reciben tratamiento” 
Los países miembros de la Comisión Interamericana contra el Abuso de las Drogas (CICAD) acordaron ayer lineamientos 
generales para el tratamiento de los adictos, entre los que destaca el otorgamiento de atención médica con pleno respeto a 
los derechos humanos y sin discriminación, así como la certificación y entrenamiento de los profesionales que trabajan en el 
área. Con este tipo de acciones se busca aumentar el número de adictos en tratamiento de 9 a 20 por ciento en América, en 
un plazo de cuatro años, explicó Carlos José Rodríguez Ajenjo, secretario técnico del Consejo Nacional contra las 
Adicciones y presidente de la comisión de expertos para reducir la demanda de enervantes de la CICAD. 
La Jornada, (Georgina Saldierna). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=012n1pol 
 

Internacional: 

 
“Manipulación genética de una proteína, fuente de la eterna juventud” 
La fuente de la juventud podría volverse realidad: múltiples estudios en ratones y monos muestran que es posible manipular 
proteínas que desempeñan un papel clave en la longevidad, lo cual abre el camino a tratamientos contra el envejecimiento. 
Desde hace varios años, diversas investigaciones –una de ellas realizada por científicos británicos y publicada el jueves por 
la revista estadounidense Science– muestran que es posible obtener los mismos efectos mediante una manipulación 
genética que bloquee la producción de una proteína denominada S6 Kinasa 1 (S6K1), también presente en los humanos. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=ciencias&article=a02n3cie 
 



“Murieron al menos mil 100 personas por el sismo en Sumatra; unas 200, en Samoa” 
Al menos mil 100 personas murieron como consecuencia del sismo ocurrido el pasado miércoles en la isla indonesia de 
Sumatra, de acuerdo con un balance provisional dado a conocer por la Organización de Naciones Unidas (ONU). En 
Padang, donde los socorristas trataban de encontrar sobrevivientes bajo los escombros, las autoridades informaron que su 
balance tras el sismo de 7.6 grados en la escala de Richter frente a las costas de Sumatra era de 770 muertos y unos 2 mil 
200 heridos. Sin embargo, las autoridades en el país asiático señalaron que en realidad pensamos que miles de personas 
han muerto, según el jefe de emergencia del Ministerio de Salud, Rustam Pakaya. Muchos edificios y viviendas se 
derrumbaron, por lo que no se descartaba que la cifra de víctimas continúe creciendo. Se suma el hecho que la electricidad 
y conexiones telefónicas estaban prácticamente cortados, dificultando las tareas para evaluar la extensión del daño y las 
pérdidas de vidas. 
La Jornada, (Afp, Dpa y Reuters), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=mundo&article=020n3mun 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“El SAPAC ofrece otra vez descuento a morosos” 
A partir de ayer el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (Sapac) reinició la campaña de descuento del 
cien por ciento en recargos. Con ello ofrecerá un plazo más a los usuarios que presentan retraso en el pago de su servicio, 
por lo que nuevamente ofrecerá un descuento al cien por ciento en recargos. “El sistema operador espera una buena 
aceptación por parte de los usuarios, para que acudan a las oficinas ubicadas en diferentes puntos de la ciudad para 
regularizar sus pagos por el servicio de agua potable”, informó el director del Sapac, Arturo Gómez Mancilla. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80979&encabezado=El%20SAPAC%20ofrece%20otra%20vez
%20descuento%20a%20morosos&laseccion=Pol%EDtica 

 
Nacional: 
 
“Este año una cuarta parte de los desempleados de AL serán de México” 
Al menos una cuarta parte de los 2.5 millones de desempleados que se sumarán a la población urbana sin empleo en 
América Latina este año serán resultado de la crisis económica en México. En el más reciente estudio sobre el impacto de la 
crisis en el mercado laboral, la Comisión Económica para América Latina (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo 
(OIT), informaron conjuntamente que, por su estrecha vinculación con la economía de Estados Unidos, México sufrió el 
"impacto más inmediato y notorio" de la crisis en el mercado laboral y no se espera una pronta recuperación. Respecto a 
México manifestaron que se ubicó entre las cinco naciones latinoamericanas y caribeñas con la "caída interanual más 
acentuada" en la tasa de ocupación durante el segundo trimestre de 2009, mientras el subempleo por insuficiencia de horas 
trabajadas resultó "más agudo" aquí; creció la precarización del trabajo (sin seguridad social) y la inflación se mantiene 
relativamente alta, por lo que siguió disminuyendo el poder de compra de los salarios. 
La Jornada, (Susana González y Víctor Cardoso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=023n2eco 
 
“Caen 14% las ventas en la ciudad de México” 
Las ventas en negocios de la ciudad de México cayeron hasta 14 por ciento debido a la crisis y la emergencia sanitaria, en 
contraste con el retroceso de apenas un dígito que se registró antes de la influenza, informó Arturo Mendicuti, presidente de 
la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco). Dijo que el sector comienza a recuperarse porque ya no se 
nota una "caída libre", pero al mismo tiempo reconoció que empresas del sector tienen problemas para pagar sus impuestos 
por la situación económica. Si bien confió en que el paquete económico propuesto por el presidente Felipe Calderón no sea 
aprobado en los términos originales; es decir, con la creación de un nuevo impuesto de 2 por ciento al consumo y alzas en 
otros gravámenes ya existentes, criticó que las autoridades pretendan congelar las cuentas bancarias de los contribuyentes 
para cobrarse adeudos fiscales. 
La Jornada, (Susana González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=024n1eco 
 
“Caída de remesas acumula 10 meses consecutivos, reporta el Banco de México” 
El monto de remesas que llega al país acumuló en agosto 10 meses consecutivos de caídas, en un momento en que la 
principal actividad en que se ocupan los mexicanos que trabajan en Estados Unidos, la industria de la construcción, no ha 
podido comenzar a revertir el estancamiento provocado por la crisis en aquel país. El Banco de México reportó que en 
agosto las remesas sumaron mil 780.39 millones de dólares, 15.11 por ciento menos que en igual mes de 2008. La cifra 
representó una disminución de 2.9 por ciento en comparación con julio, cuando representaron un ingreso por mil 833.41 
millones de dólares, abundó el banco central. 
La Jornada, (Roberto González Amador). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=025n1eco 
 



“Retrasan eliminación de pago de larga distancia” 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) se vio impedida de iniciar ayer el proceso de consolidación de Áreas 
de Servicio Local (ASL) a través del cual los usuarios de telefonía fija y móvil de ciudades aledañas dejarían de pagar tarifas 
de larga distancia, debido a la suspensión concedida a Teléfonos de México (Telmex) por el juez cuarto de distrito bajo el 
argumento de que el proyecto de la Cofetel es técnicamente inviable. Con la consolidación de ASL que se debería haber 
iniciado ayer –como estaba programado desde hace un año–, para concluir el primero de octubre de 2010, 
aproximadamente 200 zonas del país habrían sido beneficiadas al pagar como locales las llamadas que hoy se cobran 
como larga distancia a pesar de ser poblaciones o ciudades cercanas. Sin embargo, el proceso no se reiniciará hasta que se 
"resuelva la suspensión o el fondo del asunto", señalaron fuentes del órgano regulador, quienes señalaron que el resto de 
los operadores de servicios de telecomunicaciones fueron notificados de que no entraría en marcha la consolidación de 
áreas debido a que el gobierno federal debe cumplir con el mandato del juez. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=026n1eco 
 

Internacional: 
 
“Desempleo en AL y el Caribe alcanzó 8.5% en segundo trimestre: Cepal y OIT” 
La crisis económica mundial ha impactado el mercado laboral de América Latina y el Caribe a tal grado que la tasa de 
desempleo urbano alcanzó 8.5 por ciento en el segundo trimestre de este año y podría cerrar 2009 con un nivel similar, lo 
que significa que aproximadamente 2.5 millones de personas se sumarán a la población sin empleo en la región. La 
Comisión Económica para América Latina (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) apuntaron ayer lo 
anterior y sostuvieron que con el número de personas que perderán su trabajo este año, el total de desempleados urbanos 
llegará a 18.4 millones. Los organismos internacionales dieron a conocer en forma conjunta el informe Coyuntura laboral en 
América Latina y el Caribe: crisis en los mercados laborales y respuestas contracíclicas, el cual indica que los jóvenes han 
pagado un alto costo de la crisis o el enfriamiento económico, pues el desempleo entre la juventud ha aumentado 
marcadamente en la región. 
La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=038n2soc 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Entrega Barud paquete económico al Congreso” 
El secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, entregó ayer al presidente de la mesa directiva del Congreso del estado, el 
proyecto de presupuesto económico 2010 para Morelos, anunciado ayer por el gobernador Marco Adame Castillo y en el 
que se establecen medidas de austeridad y ahorro ante el recorte de mil 500 millones de pesos que sufrirá la entidad. 
Acompañado del secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca y del Coordinador de Asesores, Oscar 
Sergio Hernández Benítez, quienes formarán parte de la comisión negociadora encargada de consensuar el paquete 
económico 2010 con los diputados locales, Jorge Morales Barud advirtió que se trata de un proyecto austero, pero dirigido a 
combatir la pobreza. La entrega del paquete económico se realizó en la Casa Cataluña, sede alterna al Congreso del 
estado, ante el sainete que se generó en la sesión del día de ayer y fue el presidente de la mesa directiva, Andrés González, 
quien recibió el proyecto de presupuesto. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1347133.htm 
Diario de Morelos, (Adriana Monje). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=49917&Itemid=97 
 
“Se eliminan privilegios a los funcionarios públicos en paquete económico de Adame” 
En el paquete económico 2010, el gobernador Marco Adame Castillo tomó medidas drásticas como la “eliminación de 
privilegios a funcionarios públicos y la orientación en el gasto”. Además, da fin al pago de tres meses de aguinaldo, no habrá 
alza salarial a funcionarios de primer nivel, compacta cuatro secretarías, no propone nuevos impuestos ni incrementos en 
los gravámenes y además crea el Programa Especial de Combate a la Pobreza y la Desigualdad, con 112 millones de 
pesos. Ayer por la tarde en Palacio de Gobierno, Adame Castillo puso en claro que “enfrentamos un escenario económico y 
financiero complejo derivado de la crisis financiera internacional y sus efectos indeseables en la economía nacional y, en 
consecuencia, en las entidades federativas”. Apuntó que por ello el paquete económico 2010 que se presenta ante el 
Congreso del estado refleja la situación actual y se fundamenta en un claro acento social, garantiza el orden de las finanzas 
públicas, asume las exigencias de transparencia y el uso eficiente y solidario de los recursos. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79746-se-eliminan-privilegios-a-los-funcionarios-publicos-en-
paquete-economico-de-adame 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1347159.htm 
Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=49854&Itemid=80 



 
“Arizmendi, el líder; Del Valle: ¡fuera¡” 
El diputado Jorge Arizmendi García se convirtió desde ayer en el líder del grupo parlamentario del PRI y presidente de la 
Junta Política y de Gobierno del Congreso, al formalizarse su designación ante la asamblea legislativa integrada por los 22 
diputados asistentes al reinicio de la sesión parlamentaria. Con ello, el grupo de los siete legisladores priístas, manipulados 
por Guillermo del Valle Reyes, fracasaron en su intento por evitar la designación de Jorge Arizmendi García, como nuevo 
coordinador parlamentario del PRI; acto que se formalizó al reanudarse la sesión parlamentaria que había sido reventada y 
suspendida por más de ocho horas. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1347166.htm 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79745-ni-pantomima-ni-amenaza-de-bomba-frenan-rebelion-en-el-
pri 
Diario de Morelos, (Adriana Monje). 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=49855&Itemid=80 
 
“Protestan los transportistas por la detención de uno de sus miembros” 
Transportistas de carga, fletes y acarreos realizaron la tarde de ayer una caravana de protesta por la “arbitraria” detención 
del ex secretario del Ayuntamiento de Jiutepec y miembro de una dinastía de camioneros, Ernesto Jiménez Tovar, quien fue 
apresado y acusado de los delitos de extorsión y acoso sexual. Según Javier Atrisco Meneses, dirigente de la sección 10 del 
Sindicato de Trabajadores de la Industrial del Autotransporte en Morelos, dio a conocer que la movilización que llegó del 
municipio de Jiutepec a la sede del Poder Ejecutivo busca una explicación y la intervención en el caso de Jorge Morales 
Barud, secretario de Gobierno. Los transportistas se concentraron en la explanada para exigir a las autoridades de los 
poderes Ejecutivo y Judicial su intervención por la “injustificada” detención de Jiménez Tovar. Después de manifestar que ya 
iniciaron una defensa legal a favor del cetemista Jiménez Tovar, hermano de la diputada Guadalupe Jiménez Tovar, 
mencionaron que también decidieron presionar por el ámbito político y social, ya que hay la seguridad de que el 
encarcelamiento del transportista tiene “tintes políticos”. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79732-protestan-los-transportistas-por-la-detencion-
de-uno-de-sus-miembros 
 
“Otra vez los burócratas protestaron contra la Ley de Seguridad” 
Nuevamente el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STSPE) se manifestó en el Congreso local para 
pedir a los legisladores, otra vez, que modifiquen o deroguen la Ley del Sistema de Seguridad Pública del Estado de 
Morelos. Antes de iniciar la atropellada sesión legislativa, un grupo aproximado de 100 trabajadores sindicalizados de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) y de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal protestó afuera del recinto 
legislativo, en virtud de que no se les permitió el ingreso sino hasta tiempo después. La dirigente sindical, Irma Hernández 
Solís, dijo que sus agremiados no se darán por vencidos y lucharán hasta el final para contrarrestar las nuevas 
disposiciones laborales de la Ley del Sistema de Seguridad Pública porque viola sus derechos adquiridos como 
trabajadores. 
La Unión de Morelos, (Maciel Calvo). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80974&encabezado=Otra%20vez%20los%20bur%F3cratas%
20protestaron%20contra%20la%20Ley%20de%20Seguridad&laseccion=Pol%EDtica 
 
“Refrenda Adame el compromiso del gobierno con emprendedores” 
A los jóvenes emprendedores, el gobernador Marco Adame Castillo les refrendó el compromiso de su administración con los 
proyectos productivos a favor de la preservación del empleo, sobre todo en el presente período de crisis económica que vive 
el país y el mundo. Lo anterior, en el foro Emprendedores, que se realiza desde ayer en Yautepec. La reunión entre más de 
80 empresarios y 800 jóvenes con espíritu empresarial se realizó en la ex Hacienda de Cocoyoc, en Yautepec, y fue 
organizada por el gobierno del estado e Impulsa, una asociación civil compuesta por integrantes de la iniciativa privada, con 
el objetivo de despertar el espíritu emprendedor de los jóvenes. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79749-refrenda-adame-el-compromiso-del-gobierno-con-
emprendedores- 
 
“Desde ayer PASA se encarga también del barrido de calles” 
La empresa Promotora Ambiental, S.A. (PASA) inició a partir de ayer con el servicio de barrido manual de 21 rutas dentro 
del Centro Histórico de la capital, como parte de lo estipulado en el título de concesión. José Juan Tovilla Marín, secretario 
de Servicios Públicos y Medio Ambiente, informó que a partir de ayer, personal de dicha empresa (identificado con uniforme 
de color verde) barrerá en turnos de siete de la mañana a cuatro de la tarde y de allí a la medianoche, las calles del centro. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80976&encabezado=Desde%20ayer%20PASA%20se%20enc
arga%20tambi%E9n%20del%20barrido%20de%20calles&laseccion=Pol%EDtica 
 



“Males psicológicos merman el aprendizaje de jóvenes” 
Cuatro de cada 10 adolescentes sufren algún tipo de hostigamiento sicológico o físico cuando asisten a la escuela, destacó 
el doctor Víctor Manuel Kuri Ortega, especialista en Clínica Psicoanalítica, durante el Curso sobre Violencia de género, 
Familia y Escuela, que imparte el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) a directores de 
secundarias de las tres modalidades. Los datos, dijo el especialista, fueron arrojados de un estudio realizado a mil 600 
estudiantes de nivel medio superior por investigadores de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). No obstante, 
agregó que revelan un comportamiento que es general a nivel medio superior y que tiene que ver básicamente con la 
relación que los jóvenes establecen con sus pares o bien dentro de los círculos de amigos y compañeros que frecuentan. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18920 
 

Nacional: 
 
“Pretende Calderón que ahorros para el retiro financien proyectos de la IP” 
El presidente Felipe Calderón propondrá al Congreso de la Unión un paquete de iniciativas y reformas para fomentar la 
inversión privada en infraestructura, donde se plantea que los fondos de ahorro para el retiro puedan ser invertidos, "sin 
riesgo para los trabajadores", en acciones colocadas por empresas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Dicha iniciativa 
forma parte de un paquete de cuatro medidas que su gobierno presentará en los próximos días al Legislativo. Incluye una 
ley para flexibilizar las "asociaciones público-privadas" en la construcción de infraestructura, la extensión de los plazos de 
concesión de obras hasta por 60 años y la creación de fondos de capital especializados en el sector. Agustín Carstens, 
secretario de Hacienda y Crédito Público, lo secundó al señalar que si se flexibilizan las Afore habrá una situación de "ganar, 
ganar", porque se obtendrá un "cuantioso caudal" de financiamiento, al tiempo que los trabajadores recibirán rendimientos 
de "varios puntos por arriba de los títulos de emisión del gobierno". 
La Jornada, (Claudia Herrera Beltrán). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=003n1pol 
 
“Iniciativa para que Infonavit no venda su cartera vencida” 
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó una iniciativa de 
reforma a los artículos 3, 16 y 41 de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) 
para establecer que éste no podrá vender a empresas nacionales o extranjeras la cartera vencida de los trabajadores que, 
por no contar con empleo, dejan de pagar sus créditos de vivienda. "En ningún caso podrá el instituto ceder, a título gratuito 
u oneroso, enajenar o transferir a particulares los derechos derivados del cobro de adeudos", señala en la propuesta. Desde 
la tribuna, Moreira refirió que el Infonavit tiene una razón jurídica e histórica en favor de los trabajadores y sus familias. 
La Jornada, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=005n1pol 
 
“Analizarán posible conflicto de intereses del presidente de la Comisión de Hacienda” 
Al instalarse la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, sus integrantes decidieron por mayoría debatir la semana 
próxima si procede el señalamiento de conflicto de intereses contra el presidente de ese órgano camaral, Mario Alberto 
Becerra Pocoroba (PAN), quien en su quehacer profesional litigó en favor de empresas que fueron beneficiadas con la 
devolución multimillonaria de impuestos. 
La Jornada, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=005n2pol 
 
“Justificará el IFE los 9 mil 200 millones que solicita para 2010” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) debería tener la posibilidad de realizar planeaciones presupuestales trianuales, que le 
permitan ejercer mayor control en la preparación de los procesos comiciales, sostuvo el consejero Alfredo Figueroa al 
referirse a la discusión del paquete económico en la Cámara de Diputados. Agregó que el IFE argumentará ante los 
legisladores para justificar los 9 mil 200 millones de pesos solicitados para 2010. Entrevistado acerca de las perspectivas del 
instituto respecto de la aprobación del presupuesto solicitado, Figueroa señaló que el IFE presentó una propuesta realista y 
austera, por lo que se tiene la pretensión de que no sea revisada a la baja. 
La Jornada, (Alonso Urrutia). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=008n1pol 
 
“Desahoga el Senado 53 puntos en 60 minutos” 
En sesión que duró poco más de una hora, la Cámara de Senadores desahogó, sin discusión y de forma acelerada, una 
agenda de más de 53 puntos. Hubo poca asistencia, ya que buena parte de los legisladores acudieron a las tomas de 
posesión de un gobernador y varios alcaldes en diferentes entidades de la República. El presidente en funciones de la mesa 
directiva, el priísta Francisco Arroyo Vieyra, aclaró que por ese motivo y porque otros senadores estaban comisionados en el 
Parlatino y en Europa, se decidió acortar la sesión. 
La Jornada, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=008n2pol 
 



“Aumenta la lucha contra la impunidad: Serapaz” 
En México la impunidad en los ámbitos de gobierno e iniciativa privada y la demanda económico laboral son los principales 
factores que "empujan" a muchos sectores sociales a salir a las calles para reclamar justicia, señala un monitoreo sobre los 
primeros ocho meses del año realizado por el Observatorio de Conflictividad Social de la organización Servicios y Asesoría 
para la Paz (Serapaz). En los cuatro años recientes el fenómeno de lucha contra la impunidad que persiste en el país "ha 
aumentado significativamente y se prevé que seguirá creciendo". 
La Jornada, (Gabriel León Zaragoza). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=009n4pol 
 

“Iniciativa de Calderón plantea cambios en la estructura de la Armada” 
El presidente Felipe Calderón envió al Senado una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de la Armada de México para 
transformarla y darle "certeza jurídica" y mayor eficacia en el combate frontal al crimen organizado y la inseguridad. 
Asimismo busca dar sustento jurídico a la intervención de personal naval en los órganos del fuero de guerra, y que la 
institución participe de forma más activa en la procuración y administración de justicia militar. En la exposición de motivos, el 
Ejecutivo señala que México enfrenta grandes amenazas a su soberanía, "lo que obliga a contar con una Armada capaz de 
erradicar, disuadir o neutralizar las actividades ilícitas de cualquier agresor". 
La Jornada, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 
“Exhiben puerta de la prepa 1 que hace 40 años recibió un bazucazo del Ejército” 
Tras más de 40 años de permanecer en los almacenes de la Escuela Nacional Preparatoria Ezequiel A. Chávez (plantel 7), 
la puerta barroca de la prepa 1 (localizada en el edificio de San Ildefonso), que la madrugada del 30 de julio de 1968 recibió 
un bazucazo del Ejército, al disparar contra los aproximadamente 300 estudiantes que allí se encontraban, este jueves vio 
nuevamente la luz y fue expuesta en el patio de ese plantel en homenaje a los caídos del movimiento estudiantil. En un acto 
conmemorativo del 41 aniversario de la masacre ocurrida en 1968, el grupo cultural Javier Barrios Sierra, conformado por 
maestros de esa escuela de La Viga, desempolvó la puerta y la expuso en el patio. Con música de aquella década como 
fondo, también exhibió fotografías de los estudiantes caídos, así como crónicas y poesías dedicadas al movimiento. 
La Jornada, (Mariana Norandi). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=015n2pol 
 
“Evitar que los tachen de terroristas, piden a asistentes a la marcha por la matanza del 68” 
Estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e integrantes de los comités 68 y Cerezo demandaron 
a las autoridades del Distrito Federal "respeto total" a todos los asistentes a la marcha por el 41 aniversario de la matanza 
del 2 de octubre de 1968, que irá de la Plaza de las Tres Culturas al Zócalo de la ciudad de México. En conferencia de 
prensa realizada en el auditorio Che Guevara de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, llamaron a los asistentes a 
evitar caer en provocaciones "que sólo intentan desvirtuar" la manifestación en memoria de los asesinados en Tlatelolco. 
Informaron que en el mitin del Zócalo se demandará que Lucía Morett –sobreviviente al ataque del ejército colombiano 
contra un campamento de las FARC en Ecuador– no sea extraditada, así como la liberación de Ramsés Villarreal, alumno 
de la Universidad Autónoma Metropolitana detenido el pasado miércoles por agentes federales por su presunta 
responsabilidad en ataques contra diversas sucursales bancarias. 
La Jornada, (Emir Olivares Alonso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=politica&article=015n1pol 
 
“Entre sorpresas y sobresaltos, la toma de protesta a los delegados” 
En orden alfabético, los 16 jefes delegacionales electos –12 del PRD, tres del PAN y Juanito, del PT–, que poco antes de las 
12 horas rendirían protesta al cargo, miraban alrededor en espera del estallido. Tocó el turno a Demetrio Sodi, y la mecha 
que minutos antes encendió el panista Rafael Medina –quien en defensa de Rafael Acosta acusó a los perredistas de 
mafiosos– se había consumido. La Asamblea Legislativa del Distrito Federal reventó en expresiones de repudio al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación y su producto: el nuevo delegado de Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi. Poco a 
poco, cada legislador de los distintos grupos parlamentarios iba poniendo su granito de pólvora. Unos en contra de los 
panistas Sodi y Carlos Orvañanos, delegado electo de Cuajimalpa, y otros en contra de los perredistas y su crítica a los 
órganos electorales. 
La Jornada, (Raúl Llanos y Rocío González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=capital&article=030n1cap 
 

“Desdeñan plan para producir vacunas contra la influenza” 
No es momento de aumentar los impuestos, sino de incentivar la inversión y la creación de empleos. En el caso de la 
industria farmacéutica una política de este tipo debería reflejarse, por ejemplo, en el inicio de la construcción de la planta del 
laboratorio Sanofi para la producción del principio activo de la vacuna de influenza estacional, advirtió Jaime Uribe, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma). Señaló que por falta de incentivos la obra aún 
no inicia, a pesar del convenio firmado por la empresa y la Secretaría de Salud (Ssa) para que en 2012 el antígeno se 
empiece a producir en México. En entrevista, el también director del laboratorio mexicano Probiomed, comentó que otra 
iniciativa que no tuvo eco en las autoridades fue el proyecto que él presentó para que en las instalaciones de su empresa se 
fabricara la vacuna contra la influenza A/H1N1. No les interesó porque prefieren mantener la dependencia del exterior, dijo. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=036n1soc 



 
“Genera la subasta en reversa ahorros en el IMSS por unos $500 millones” 
Unos 500 millones de pesos ahorrará el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con las compras de medicamentos 
realizadas por medio de la denominada subasta en reversa. Por primera vez, el organismo efectuó este procedimiento con 
40 de las 803 claves de su cuadro básico. Ayer, sólo en el concurso por 19 millones de cajas de Naproxeno 
(antinflamatorio), el organismo obtuvo un ahorro de poco más de 12 millones de pesos con respecto a lo erogado en 2008. 
Con este fondo, dijo el director de Administración, Lorenzo Martínez Garza, se comprarían 20 ambulancias. Estimó que el 
monto de la inversión en este producto sería de 120 millones de pesos aproximadamente. El año pasado, el instituto lo 
adquirió a un precio de 6.67 pesos la caja y para la compra de ayer, su precio de salida fue de 6.60 pesos. En 
aproximadamente 40 minutos, los participantes en la licitación presentaron sus ofertas en un proceso que se realizó vía 
electrónica. Un par de empresas obtuvieron los dos contratos en que se dividieron los requerimientos nacionales del 
medicamento, a precios de 5.94 y 6.01 pesos. 
La Jornada, (Ángeles Cruz Martínez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=036n2soc 
 
“Prepara el gobierno toma de Luz y Fuerza del Centro y el SME, advierte Esparza” 
El gobierno federal está preparando todo el escenario para tomar la empresa Luz y Fuerza del Centro (LyFC) y el Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME); incluso, se está instruyendo a empleados de confianza de esta paraestatal para que se 
hagan cargo de instalaciones técnicas y operativas, y hay pruebas documentales de que están llegando mañana, tarde y 
noche mandos de la policía federal preventiva (PFP), a los centros de trabajo a hacer revisiones. Ante ello, a partir de este 
fin de semana se establecerán guardias de trabajadores en las instalaciones eléctricas del centro del país, así como en las 
representaciones sindicales, señaló el secretario general del SME, Martín Esparza Flores, quien responsabilizó al secretario 
del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, de cualquier acción violenta que pueda ocurrir en la empresa o en la organización como 
consecuencia de la toma de esta paraestatal. 
La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=037n1soc 
 
“Obtiene el GDF más de $2 mil millones del Fondo Metropolitano” 
El Distrito Federal consiguió 2 mil 400 millones de pesos del Fondo Metropolitano nueve meses después de que aprobaron 
los recursos. Se destinarán a la línea 12 del Metro, transporte público, agua, y trabajos en el Emisor Oriente en coordinación 
con autoridades mexiquenses, informó el subsecretario de Coordinación Metropolitana y Enlace Gubernamental de la 
administración local, Héctor Hernández Llamas. Mencionó que 25 por ciento de los recursos faltantes se entregará en las 
siguientes semanas para llevar a cabo los procesos de licitación correspondientes y su asignación a las dependencias 
ejecutoras, y no perderlo, cuando tenemos tantos proyectos parados, y otros en espera de que mejore la situación 
económica, lo cual provocó que cuatro de cada 10 obras planteadas por ambas entidades no se programaran. 
La Jornada, (Laura Gómez Flores y Josefina Quintero M.). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=capital&article=034n3cap 
 
“Pagó el gobierno de NL por predios para autopista privada” 
El gobierno de Nuevo León, encabezado por José Natividad González Parás, aportó unos 30 millones de pesos para que 
propietarios de predios aceptaran cederlos para la autopista Monterrey-Saltillo, concesionada por el gobierno federal durante 
30 años a la empresa española Isolux Corsán, dio a conocer el mandatario. 
La Jornada, (David Carrizales y Leopoldo Ramos),  
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=estados&article=028n3est 
 

Internacional: 
 

“EU destina 5 mil millones de dólares a la ciencia médica” 
El presidente estadounidense Barack Obama anunció un plan para invertir 5 mil millones de dólares en investigación 
científica, suministros médicos y modernizar la capacidad de laboratorios, que, dijo, creará decenas de miles de empleos. 
Mil millones de dólares se destinarán a la investigación de las causas genéticas del cáncer y potenciales tratamientos 
dirigidos. Obama también prometió una gran inyección de fondos para estudios del autismo, que afecta aproximadamente a 
uno de cada 150 niños estadounidenses.  
La Jornada, (Reuters). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=ciencias&article=a02n4cie 
 

“Más de 5 mil migrantes muertos en 15 años de Operación Guardián” 
Al cumplirse 15 años de que el gobierno de Estados Unidos puso en marcha la Operación Guardián, con el pretexto de 
frenar el paso de indocumentados, alrededor de 5 mil 600 migrantes –mexicanos y centroamericanos– han muerto en su 
intento por ingresar al vecino país, cuyo gobierno viola las leyes internacionales al propiciar esos decesos, aseguró el 
dirigente de la Unión de Libertades Civiles Estadounidenses, Kevin Keenan. Por su parte, dirigentes de organizaciones 
civiles de ambos lados de la frontera, como Ángeles del Desierto, Coalición Pro Defensa del Migrante y Casa del Menor 
Migrante, coincidieron en que la operación es un fracaso, además que continúan las muertes de personas que buscan 
mejores condiciones de vida. 
La Jornada, (Antonio Heras). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=sociedad&article=038n4soc 



 
“Festeja República Popular China 60 años del régimen comunista” 
China celebró sus éxitos y exaltó su fuerza ayer jueves al cumplirse los 60 años del régimen comunista, en un festejo 
marcado por un desfile militar al más puro estilo socialista en pleno centro de Pekín, donde participaron al menos 200 mil 
personas. En la ceremonia realizada ayer por la mañana, miles de militares desfilaron en formación compacta por la avenida 
Chang’an (Paz eterna) en dirección de la Plaza Tiananmen, mientras los aviones sobrevolaban en un cielo totalmente 
despejado. El mayor ejército del mundo mostró –por primera vez ante el público– sus nuevos armamentos, como los misiles 
balísticos intercontinentales capaces, según los expertos, de llegar hasta Estados Unidos. En un discurso pronunciado en la 
terraza de la Puerta de Paz Celeste, la misma donde Mao Tse Tung proclamó la fundación de la República popular china 
hace 60 años, el número uno chino Hu Jintao saludó el renacimiento de China. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/79753-festeja-republica-popular-china-60-anos-del-regimen-
comunista 
La Jornada, (Afp y Dpa), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=mundo&article=021n1mun 
 
“Analizan indígenas ecuatorianos el llamado al diálogo de Rafael Correa” 
Dirigentes de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) se reunieron ayer para analizar el 
llamado al diálogo del presidente Rafael Correa, tras los violentos incidentes registrados el pasado miércoles en el país. 
Líderes de la organización indígena iniciaron ayer una serie de reuniones en las provincias del país para “analizar y tomar 
resoluciones sobre el llamado al diálogo” que hizo Correa, informó Ecuarunari, filial andina de la Conaie. En un comunicado, 
la fuente agregó que en las reuniones, cuyas resoluciones podrían ser divulgadas este viernes, también se informará de las 
decisiones tomadas por la dirigencia nacional en el encuentro que mantuvo el miércoles pasado en Quito. En cadena 
nacional de televisión y radio, Correa se mostró la noche del miércoles abierto a dialogar con la Conaie sobre sus 
demandas, tras conocer el saldo de violentos enfrentamientos registrados en la ciudad amazónica de Macas, que dejaron un 
muerto y 40 heridos. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/79754-analizan-indigenas-ecuatorianos-el-llamado-al-dialogo-de-
rafael-correa- 
 
“Zapatazo contra Strauss-Kahn en Estambul” 
Un joven turco lanzó el jueves un zapato contra el director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-
Kahn, en una conferencia sobre economía mundial, lo que recuerda el caso protagonizado en diciembre de 2008 por un 
periodista iraquí con George W. Bush. El lanzamiento del zapato, que no alcanzó al director general del FMI, se produjo en 
un anfiteatro de la Universidad Bilgi de Estambul, donde se habían dado cita unos 200 estudiantes. Tras haber explicado la 
metáfora según la cual el FMI es un remedio para los países enfermos o debilitados por el medio ambiente económico, 
Strauss-Kahn respondió a preguntas de los estudiantes. Al final de ese debate, cuando se aprestaba a abandonar la sala, 
un joven de barba bajó corriendo de las gradas al grito de "¡FMI, vete de Turquía!" y le lanzó una zapatilla deportiva blanca 
que terminó su vuelo a un metro del director del FMI. De inmediato fue reducido por numerosos agentes de seguridad. 
La Jornada, (Reuters y Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=economia&article=023n1eco 
 
“Esperanza de que al iniciar el diálogo se suspenda la represión en Honduras: OEA” 
Corre aquí la historia de que Hugo Llorens, el embajador de Estados Unidos, no sabía qué hacer con el canciller del 
gobierno de facto, Carlos López Contreras. Por la mañana decía una cosa y por la tarde, luego de ir a su casa y hablar con 
su esposa, Armida, regresaba hecho una fiera y decidido a cerrar cualquier posibilidad de un arreglo que incluyera el 
regreso de Manuel Zelaya a la presidencia. Eso ocurría a un mes del golpe de Estado. Nada ha cambiado. La esposa del 
canciller y la organización que ella encabeza con otros representantes de la sociedad civil, siguen siendo la línea dura del 
golpismo. Tres representantes de la Unión Cívica Democrática (UCD) ofrecen rueda de prensa en la Casa Presidencial y 
proclaman el fin de la historia negra de esta nación: A partir del 28 de junio, Honduras dejó ser una república bananera, y 
(eso) ha sido reconocido por todos los pueblos del mundo en consideración que nos hemos mantenido firmes en que lo que 
sucedió en esa fecha fue para mantener la democracia. Los dirigentes de la UCD han venido a expresar su respaldo al 
decreto con el que Roberto Micheletti estableció el estado de sitio. Y se muestran felices por la determinación con la que se 
le hizo frente a la amenaza que causó tanta intranquilidad, de la supuesta ofensiva final que dijo el ex presidente (Zelaya), 
dice Luz Mejía quien, como otros líderes de la UCD, se presenta como ciudadana preocupada por Honduras, aunque tengan 
en sus hojas de vida una carrera política. Ella, por ejemplo, fue diputada por el Partido Liberal y es articulista de un diario 
partidario del golpe. Por ese trabajo ganó un Premio Nacional de Periodismo. Y está contenta de que con el cierre de Radio 
Globo y del Canal 36 se haya dado fin a los actos delictivos que se dicen amparados en la libertad de expresión. 
La Jornada, (Arturo Cano), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=mundo&article=018n1mun 
 



“Carlos Menem y ex funcionarios, procesados por obstruir la investigación del atentado a la AMIA” 
El ex presidente Carlos Menem (1989-1999), los ex funcionarios del Servicio de Inteligencia del Estado (Side) Hugo 
Anzorreguy, de la Policía Metropolitana, comisario Jorge Fino Palacios, y el ex juez Juan José Galeano, fueron procesados 
hoy por obstruir la investigación del atentado a la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA), que en julio de 1994 dejó 
más de 80 muertos, más de 300 heridos heridos y daños millonarios en un barrio popular de esta capital. 
La Jornada, (Stella Calloni), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=mundo&article=020n1mun 
 
“Inspeccionará la AIEA la nueva planta nuclear iraní de Qom” 
El llamado Grupo Cinco más Uno (G5+1) e Irán acordaron hoy intensificar el diálogo y organizar una visita de la Agencia 
Internacional de Energía Atómica (AIEA) en las próximas dos semanas a la nueva planta de enriquecimiento de uranio de 
Qom, informó el jefe de la diplomacia de la Unión Europea, Javier Solana, quien se declaró optimista por el resultado del 
encuentro. Solana indicó que Irán y los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas 
(Estados Unidos, Rusia, China, Francia y Gran Bretaña, además de Alemania) pactaron realizar reuniones preparatorias 
para llevar a cabo otra negociación sobre el tema nuclear antes de que finalice octubre. 
La Jornada, (Dpa, Reuters y Afp), 
http://www.jornada.unam.mx/2009/10/02/index.php?section=mundo&article=020n2mun 
 


